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CONSTRUTORAS FAZEM

O QUE QUEREM
Ainda que não se possa generalizar, a verdade é que

algumas construtoras que atuam em Laguna e muito

principalmente na praia do Mar Grosso, fazem o

que querem, ora fechando espaços de calçadas, ora
estacionando caminhões de concreto, em sentido
contrário ao permitidonas avenidas, como se fossem
absolutas ou que estão atuando em" "casa da mãe
Joana", num autêntico vale-tudo. A saber onde fica,
se é que fica, a fiscalização, a começar, do

município ....
Em São Francisco do Sul
Lembrando que em São Francisco do Sul, o novo

Plano Diretor que previa a construção de edifícios
de até seis andares na orla e 10 andares em vias

transversais até em praias semi-virgens, foi suspenso
judicialmente.

o

ORÇAMENTO PARA 2023
A prefeitura de Laguna, esta semana enviou para a

Câmara de Vereadores, a peça orçamentária para
.

2023, com a possibilidade de ser apreciada nas sessões
ordinárias da próxima segunda-feira, 5 e do dia 1�,
ficando claro que em não sendo apreciada, no mês de

dezembro, o executivo seria obrigado a trabalhar com o

orçamento deste ano.
Na sessão de terça-feira, 29, aconteceu apenas a leitura.
Números
Para o próximo ano, estima a receita e fixa a despesa em

R$ 164.167.926,89, com as verbas mais altas ficando com

a saúde, R$ 43-447.500,00 e a educação,
com R$ 50.667.846,89.
Sabe-se que para o turismo há uma previsão de

R$ 2.310.0'00,00.
'

RAFAEL HENRIQUE
EM LAGUNA

Diretor presidente Rafael Henrique, do Grupo Brisa

Transportes, que promove a coleta de lixo em nossa

cidade, virá aqui na próxima semana. Em pauta,
evidentemente, o aumento da prestação

de serviços na temporada.

ALEXANDRE DA ROSA

NO'SUPREMO
Alexandre Morais da Rosa, da terceira turma
de Recursos do Tribunal de Justiça de Santa

Catarina, em nossa capital, aceitou o convite e

está tràbalhando desde terça-feíra.zç, como Juiz
Instrutor no Gabinete do Ministro Gilmar Mendes,

no Supremo Tribunal.Federal, em Brasília:
A lembrar que ele é filho do advogado lagunense

Rogério Carvalho da Rosa.

DatasHistóricas

TREINAMENTO NAVAL
De terça, 6, a sexta-feira, 9, a Marinha d� Brasil

promoverá o Exercício de Defesa do Porto,
denominado Deportex, no porto de lrnbituba.

Serão 200 militares, pertencentes ao Grupamento
de Fuzileiros Navais de Rio Grande, Capitania dos

Portos de SC, Delegacia da Capitania dos Portos de
SC em Laguna e navios da Patrulha Naval do Sul.

Hoje (2): Tempo com nebulosidade variável com

aberturas de sol no decorrer do dia, com chuva isolada à
tarde. Temperatura em elevação. Vento nordeste, fraco a

moderado, com rajadas.
Min. 20°C - Max.29°C / Chance de chuva: 90%

�

Tempo em Laguna

, , ,

Dia 23
- Adriana Marinho' �
Santos, 53 anos. Residia

Magalhães.
Dia25

.

- Maria do Carmo de B�

Ramos, 88 anos. Residian
Magalhães .

. Amanhã (3): Tempo com sol entre nuvens e pancadas
isoladas de chuva com trovoadas, passageiras, na tarde e

noite. Temperatura mais elevada. Vento nordeste, fraco a

moderado, com rajadas. .'

Min. 18°C - Max. 30°C I. Chance de chuva: 70%

, .\ ,

Fases da lua

- Olibio da Silva Joaquim
69 anos. Residia na M

Grosso.

»08 - 1858 - Com direção e redação do ilustre

lagunense Jerônimo Coelho, passa a circular na Ilha
Capital, Q jornal "O Expositor", segundo órgão de

.imprensa fundado em

Santa Catarina. Pertencia à Sociedade Patriótica.
»11 - 1858 - Em solenidade das mais prestigiadas
_é realizada a bênção da Igreja erguida na Freguesia
de Imaruí, em,nosso município.
» 11 - 1957 - Assume a Paróquia Santo Antônio dos

Anjos, o padre Osni Rosembrock.
» 11 - 2001 - Com a preseriça do presidente do
Sistema Fecomércio, Antônio Edmundo Pacheco,
de outros diretores e conselheiros é de autoridades
locais como a viceprefeita Hilda Soares Bicca e o

juiz de Direito, dr. Renato Bratti, são inauguradas a

ampliação e reforma da unidade do SESC - Serviço
Social do Comércio, de Laguna.

, \ \

Domingo (4): Tempo com sol entre nuvens e pancadas
isoladas de chuva com trovoadas, passageiras, na tarde e

noite. Temperatura mais elevada. Vento nordeste, fraco a

moderado, com rajadas.
Min. 21°C - Max. 31 °C / Chance de chuva: 80%

Dia 26
.Amélia Garcia Femana
67 anos. Residia n

Magalhães.

"

'I'abuasdas marés

- DanielMendes Damas
.

&
dos Santos, 66 anos. Re51

no Mar-Grosso.

PREAMAR BAIXAMAR Dia 27
r 1

- Lindomar da SilvaPere�
anos. Residia no Magallf

05:21=0.1 - 21:16=0.2

(.. "Crescente" até 7
'

@�" Cheia" de8até 15

.J" Minguante - de 16 até-22

." Nova" de 23 até 28

HOJE
PREAM-AR BAIXAMAR

06:�8=0.1 23:17=0.2

AMANHÃ DOMINGO
PREAMAR BAIXAMAR

06:38=0.1 - 23:17=0.2
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UMA ÉTICA DAMÃE TERRA,
NOSSA CASACOMUM

E um fato cientificamente reconhecido
hoje que as mudanças climáticas, cuja

{�xpressão maior se dá pelo aquecimento
global é, num grau de certeza de 95%, de

·

natureza antropogênica, Quer dizer, possui
; sua gênese num tipo de comportamento
humano violento face à natureza.
Este comportamento não está de sintonia

·
com os ciclos e ritmos' da natureza. O
ser humano não .se adapta à natureza

;
mas a coage a se adaptar _a ele e a seus

interesses. O interesse maior que domina
já há séculos se concentra na exploração

· desapiedada dos bens e serviços naturais
; em vista da acumulação ilimitada. Junto a

isso segue a dominação de outros povos, o
colonialismo e o imperialismo.
A forma como a Mãe Terra demonstra a

pressão sobre seus limites intransponíveis
é pelos ·eventos extremos (prolongadas

�stiagens de um lado e enchentes
"'êfevastadoras

_

d� .�utro, nevascas sem

precedentes por uma parte e ondas de
calor insuportáveis por outra parte).

� Face a 'tais eventos, a Terra se tornou o

claro objeto da preocupação humana. As
muitas COPs (Conferência das Partes),

organizadas pela ONU acerca

do aquecimento global, nunca

chegavam a uma convergência.
Somente na COP21 de Paris,
realizada. de 30 de novembro
a 13 de dezembro de 2015 se

�
�
O
= ��:�o�,::a ::�:�;�

rmmmo, assumido

O· por todos: evitar que
o aquecimento chegue

� aos 2 graus Celsius,

� Lamentavelmente

� essa decisão não

...... é vinculante.

<Quem quiser pode
segui-la mas não

existe nenhuma

Z ;��!:t��:�a::os�e:
O o Congresso norte-americano

que vetou as medidas ecológicas
r ..., do Presidente Obama .. Agora
...... __ o Presidente Donald Trump as

� nega ro�damente _como algo
sem sentido e enganoso. Esse

negacionismo da maior potência do

Ç"undo é ameaçador para todos e para a

Terra.

Está ficandó cada vez mais claro que a

questão é antes ética do que científica.

Vale dizer, a qualidade de nossas relações
para com a natureza e para com a Casa

Comum não eram e não são adequadas,
antes, são destrutiv.as.
Citando o Papa Francisco em sua

inspiradora encíclica Laudato Si: sobre o

cuidado da CasaComum" (2015): "Nunca
maltratamos e ferimos a nossa Casa

Comum como nos últimos dois séculos ...
.Essas situações provocam os gemidos da

irmã Terra, que se unem aos gemidos dos

abandonados do mundo, com um lamento

que reclama de nós outro rumo"(n.53).
.f!tecisamos; urgentemente, de uma

ética regeneradora da Terra. Esta deve
. dêvolver-lhe a vitalidade vulnerada a fim

de que possa continuar a nos presentear
com tudo o que sempre nos galardoou.
Será uma éticã do cuidado, do respeito
a seus ritmos, da compaixão e da

responsabilidade coletiva.

Mas não é suficiente uma ética da Terra.
Precisamos fazê-la acompanhar por UJTla

espiritualidade. Ela lança suas raízes na

razão cordial e sensível. De lá nos vem a

paixão pelo cuidado e urn compromisso
sério de amor, de responsabilidade e de
cuidado para com a Casa Comum. Bem o �
expressou no final da encíclica do bispo de 1-7
Roma, Francisco, ao enfatizar "umapaixão �
pelo cuidado do mundo, uma mística que �
nos anima com urna moção interior que 1-7impele, motiva e encoraja e dá sentido à �ação pessoal e comunitária"(n.216).

<C.O conhecido e sempre apreciado Antoine .

de Saint-Exupéry, num texto póstumo,
escrito em 1943, Carta ao General "X" Nafirma com grande ênfase: "Não há senão

umproblema, somenteum: redescobrir que JIIIIIIIIIIII
há uma vida do espírito que é ainda mais �
alta que a vida da inteligência, a única que �
pode satisfazer o ser hurnano'{Macondo ,. ,
Libri 2015, P: 31). ....,
Num outro texto, escrito em 1936, quando . ��
era correspondente do "Paris Soir", 1:...1durante a guerra da Espanha, leva como

1:"""'1título i'É preciso dar um sentido ii vida".
Aí retoma o tema da vida do espírito. Aí �
afirma:"o ser humano não se realiza senão'

• .,
junto com outros seres humanos, no amor e ......
na amizade; no entanto, os seres humanos
não se unem apenas se aproximando uns

dos outros, mas se fundindo na .mesma

divindade. Num mundo feito deserto,
temos 'sede de encontrar

companheiros com os quais
con-dividimos o pão'{Macondo
Libri p.20). No final da "Carta
do General "X" conclui: "Como
temos necessidade de um

Deus"(op.cit. p.36).
Efetivamente, só a _ vida do

espírito confere plenitude ao ser

humano. Ela representa um belo
sinônimo para espiritualidade,
não raro. identificada ou

confundida com religiosidade.
A vida do espírito é mais, é

urn dado originário de nossa dimensão

profunda, um dado antropológico como

a inteligência e a vontade, algo que

pertence à nossa essência. Ela está na

base do nascimento .de todas as religiões
e caminhos espirituais. •

Sabemos cuidar da vida do corpo, hoje
uma verdadeira cultura com tantas

. academias de ginástica. Os psicanalistas',
de várias tendências nos ajudam a cuidar
da vida da psiqué, para levarmos uma vida

.

com relativ-o equilíbrio, sem neuroses e

depressões:
Mas na nossa cultura, praticamente,
esquecemos de cultivar a vida do

espírito que é nossa dimensão radical,
onde se albergam as grandes perguntas,
se aninham os sonhos mais ousados e

se elaboram as utopias mais generosas.
A vida do espírito se alimenta de bens
não tangíveis como é o amor, a amizade,
a convivência amiga com os outros,
a compaixão, o cuidado e a abertura

ao infinito. Sem a vida do espírito
divagamos por aí, sem um sentido que
nos oriente e que torna a vida apetecida
e agradecida .:
Uma ética da Terra não se sustenta

sozinha por muito tempo sem esse

supplément
.

d'ame que é a .vida do

espírito. Ele nos faz sentir parte da Mãe

Terra a quem devemos amar e cuidar.

Teólogo, escritor
e professor
universitário

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Permita ser repreendido!

Em quantas situações na sua tem essa autoridade sobre nossos

vida alguém já repreendeu você? comportamentos, além de nós

Imagino que na infância isso mesmos, obviamente. Por vezes.

aconteceu com uma certa frequência o excesso' de exposição, seja flor
.

e os pais foram as pessoas meio da linguagem ou da aparição
que mais fizeram isso, no nas redes sociais atribuiu de forma

período da adolescência, equivocada a permissão de toda e

amigos, professores e pais, qualquer pessoa falar o que quiser'
agora, na vida -adulta, além para quem quiser, por isso, reflita
dos parceiros de vida, para quem você dará ouvidos.
nossos líderes e Existem' pessoas que não

colegas' de trabalho aceitam ser repreendidas e

também o fazem. isso impacta diretamente
Mas a pergunta aqui em seu próprio crescimento.
é: você, aceita que o A não aceitação pode
façam? ser originada por

Quando falo orgulho, imaturidade e

em repreensão Psicóloga falta de consciência e
Mestra em

estou falando Desenvolvimento autoconhecimento. Para
de momentos de Socioeconômico quem desej a uma vida de

diálogo, nos quais o Educadora
progresso é preCISO ser

Executiva
único objetivo é qu�

.

ensinável, se colocar à
o outro cresça, onde disposição da escuta das
a -censura tem a ver

.

pessoas que de fato tem algo
com um determinado a acrescentar. Naturalmente

comportamel!to' que, para o· não gostamos de críticas ou algo
,�0rescimento do outro, precisa que freie o que fazemos, mas de
ser banido. Uma outra reflexão fato, se feito por quem nos ama ou'

importante é: para quem você dá admiramos o efeito só pode ser um:

essa permissão? Na vida adulta nós transformação, E quem não muda,
podemos �e devemos definir quem não cresce. Pense nisso!

A culpa é da chuva .

Só falta dizer que a

demora nas obras é
por causa das chuvas ...

<, �

.1(.
.

Não duvido.....

GaleGa
MADEIRAS. E M�TERIAIS PARA CONSTRUÇÃO

RUa João Camilo, n� 119- :483644-04.73
80irro Progresso· L09un07&C1 996 '-0-4700

galego.madefias@hótmail.com"�D_AnJillilelQ
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ParQQUla
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Hoje, 2, missas às 16h na Capela de Nossa Senhora Auxiliadora, no
Progresso, 18h na Matriz de Santo Antônio dos Anjos e às 19h na

Capela do Sagrado Coração de Jesus, no PortinlÍo; amanhã, 3, às
18h naMatriz e na Capela de São Sebastião, em Barranceira, 19h15
nas Capelas de Santa Terezinha doMenino Jesus, noMar Grosso e

de São Francisco deAssis, na Cohab, domingo, 4, às Sh nas Capelas
. do Sagrado Coração de Jesus, no Portinho e de São José, em Bentos,
9h15 na Capela de São Brás, no Estreito, 9h30 na Matriz, iohjo
na Capela de Santa Bárbara, em Caputera e às 19h na Matriz e

Capela de Auxiliadora, no Progresso; segunda-feira, 5, às 19h30,
na Capela do Hospital, terça-feira, 6, às 6h30 e 19h na Matriz e

quarta-feira, 7,15h na Matriz que sediará assembleia na quinta
feira, 8, às 19h30.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

Arquitetura de .

característica
eclética, que ainda
mantém traços da
arquitetura luso
brasileira, como
a porta principal
da fachada da
residência e

ocupação das
divisas laterais.

Edificação na
rua Conselheiro
Jerônimo Coelho.

"IMBITUBA EM 133 PERGUNTAS & RESPOSTAS'"

�-----------'----------'-"'"

"Conheça Imbituba com

a palma da mão", o livro
digital está disponibilizado
gratuitamente. São mais de 200

páginas reunindo curiosidades e

fatos da história do município
. Em qual livro as novas

gerações têm pesquisado os

principais tópicos sobre a

história de.lmbituba? E se elas
tivessem acesso a tudo o quê já
foi publicado até hoje, em uma

única' obra?
O município' ganhou ontem,

1°, um livro digital interativo
sobre seus principais fatos

históricos, desde quando
ainda era apenas um local
desconhecido. O e-book está

disponibilizado de forma

gratuita. Organizado 'pelas'
jornalistas Emanuelle Querino
e Lorraine Amorim, e pela
publicitária Helena Machado,
o lançamento aconteceu no

'Instagram das pesquisadoras.
O projeto foi realizado com o

apoio da Prefeitura de Imbituba,
OSPCI (Secretaria Municipal de
Educação, Cultura e Esporte),
OGCult (Diretoria de Cultura),
Programa Municipal de .:

DR. FÁBIO SILVEIRA DE SOUZA
.

MEDICINA CJ ESTÉTICA
CRM 5647

Botox I Emagrecimento I Carboxiterapia
Preenchimento I PeeHng de Cristal! Diamante

(48) 98481-5443(9

Incentivo à Cultura .: PROCULT
n° O 1/2020. O incentivo cultural
é da empresa Pertisanta.

De acordo com Lorraine

Amorim, proponente da ideia,
o objetivo do e-book é reunir

em um só lugar uma revisão
bibliográfica de memórias e

fatos históricos em obras já
publicadas. "Este livro veio

para ser uma fonte de pesquisa
de mais fácil acesso ao público,
bem como para nortear outras

publicações a partir desta.
Temos muitos escritores e

pesquisadores que contribuíram ,

com esta tarefa de registrar
nossa história, porém sentimos

.

a necessidade de ter um índice

prático reunindo os principais
pontos em um só lugar, de
acesso dinâmico e rápido",
afirma.
Sobre o livro

As organizadoras buscaram
valorizar e registrar a história
do município de Imbituba, bem
como resgatar e preservar a sua

memória cultural, produzindo
um 'registro cronológico dos
acontecimentos que envolvem a

cidade.

"O leitor pode clicar r{o
, tópico disponibilizado no

sumário interativo e ir direto

para o tema de interesse. Do
mesmo modo, quando um

assunto está relacionado a

outro, é possível clicar em
links de direcionamento para
conteúdos complementares e

fotografias. Também atende a

uma demanda de professores
da rede municipal, em ter uma
obra que seja de leitura simples
para trabalhar com estudantes",
explica Helena.

Apublicação, além de ajud�
a preservar a identidade cultural

da região, servirá como norte'

para pesquisas futuras, pois será

útil como mapa de identificação
de lacunas a serem preenchidas
nos próximos registros
históricos do Município. "Isso
será possível através da leitura

compreensiva do nosso passado
e presente, em seus contextos

sóci0-histórico:po lítico
culturais", explica Emanúelle,
que deve anunciar um� nova'

. pesquisa, logo sendo uma etapa
para um novo projeto sobre
Imbituba. :*
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Opinião
Internet - cara ou coroa?

*PorMaria Zélia DiasMiceli

Uma caract�rística inerente às sociedades humanas é' sempre buscar
novas maneiras de �e. comunicar: cartas, telegramas e telefonemas são
apenas alguns dos vanos exemplos de meios comunicativos que o homem
desenvolveu com base nessa perspectiva. Atualmente o mais recente e

talvez o mais fascinante desses meios sejam as redes virtuais, consagradas
pelo �so, que se t�rnam cada vez mais comuns. Não conseguimos mais

imagmar nossa vida sem estarmos conectados. A internet cresceu

e?Cponencialment�, em uma velocidade inimaginável, passando de u�
sIste�a de pesquisa e conectividade, para integrar a vida da população
mundial. '

�o�meio de!a�!pessoas f�zemamizades pelomundo inteiro, compartilham
ideias e O_PInlOeS, orgamzam movimentos, e, literalmente, se mostram

para a sopedade. Nessemomento é que nos convém cautela e reflexão para
.

saber ate que ponto se expor nas redes sociais representa uma vantagem
ou não. Percebemos que .o novo fenômeno se revela como uma eficiente
e inovadora ferramenta de comunicação da sociedade, mas que traz seus'
Qiscos e revela sua faceta perversa àqueles.que não bem distinguem os

limites entre as esferas públicas e privadas jogando na rede informações
que podem prejudicar sua própria reputação e se tornar objeto para denegrir
a imagem de outros', o que � um grande problema.
As chamadas fakenews (notícias falsas) sãoparte desseviés. Sãonotícias com
informações ou dados inventados para alterar a interpretação e opinião das

pessoas sobre, determinados "
.

assuntos. A expressão ja N� mesma.Neloc�dade que
existe desde o final do século a mternet invadiu nossas

XIX. Quando as fake news são vidas' trazendo facilidades
publicadas, rapidamente se

'

propagam, principalmente
e comodidade, também

pelo compartilhamento de veio com ela a nossa

mensagens e postagens em vulnerabilidade aos perigos
redes sociais. Muitas' pessoas
não confirmam, em portais expostos nesta grande rede

de notícias confiáveis, se a mundial de computadores. "
informação que leram ou

receberam é verídica, e repassam a mensagem para outras pessoas, que
�mbém não checam o conteúdo e também compartilham. Essas ações
acabam se tornando um ciclo de propagação de notícias que não condizem

com a realidade.
.

.

A exposição da imagem de uma pessoa, ou de empresas, de seus gostos,
de atitudes a serem tomadas, são outros exemplos de malefícios que as

redes sociais causam na comunicação humana. Muitos perfis chegam a ser

falsos, criados para atingir diversos objetivos que podem prejudicar vários
usuários.Namesmavelocidade que a internet, invadiu nossasvidas, trazendo
facilidades e comodidade, também veio com ela a nossa vulnerabilidade aos

perigos expostos nesta grande rede mundial de computadores.
Sendo assim, é essencial que nessa nova era do mundo virtual, os usuários
da rede tenham plena consciência de que tornar pública determinadas

informações requer cuidado e, acima de tudo, bom senso, para que nem a

própria imagem, nem a do próximo possam ser prejudicadas. Isso poderia
ser feito pelos próprios governos de cada país e pelas comunidades virtuais

120r meio das redes sociais, afinal, se essas revelarem sua eficiência e

�cesso como objeto da comunicação, serão, certamente, o melhor meio

para alertar os usuários a respeito dos riscos de seu uso e os cuidados

necessários para tal.
*Educadora e gestora de Educação da Liga Solidária (SP), organização
social sem fins lucrativos.

Artigos ou cartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.br.

Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.
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Fone (48) 3644-4293
contato@ibbio.com.br
www.ibbio.com.br

A Apae de Laguna, com sede nesta cidade, na Avenida João Pinho, n°

785, bairro Mar Grosso, através de sua Diretoria Executiva, devidamente

representadapelo Presidente Sr.Aritônio Luís da SilvaCoelho, CONVOCA
através do presente edital, todos os associad-os especiais e contribuintes

da Apae, para Assembleia Geral Ordinária, que será realizada na sede

desta Apae, às 19 horas, do dia 02 de janeiro de 2023, com a seguinte
ordem do dia:

ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS

DOS EXCEPCIONAIS .:....

APAE/LAGUNA

MANTENEDORAdoCAESP

. "SOLAR DA TERNURA"

,Fundada em 17 de outubro'de 1972 -·CNPJ
82.579.46710001-00

Av. João Pinho, 785 - Mar Grosso - Laguna
SIC - CEP: 88790-000

FONE: (48) 36470446'.:.... e-mail:
apaelaguna@yahoo.com.br

'

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA PARA TOMADA

DE POSSE DA DIRETORIA EXECUTIVA, 'CONSELHO
.

DE ADMINISTRAÇÃO, CONSELHO FISCAL E

AUTODEFENSORES, TRIÊNIO 2023/2025, DA'APAE DE

LAGUNA/SC.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

1- Tomada de Posse da DIRETORIA EXECUTIVA, CONSELHO DE

ADMINISTRAÇÃO, CONSELHO FISCAL E AUTODEFENSORES
,

'

'

TRIENIO 2023/2025.

, 2- AAssembleia Geral instalar-se-á em primeira convocação às 19 horas,
com a presença da maioria dos associados e, em segunda convocação,
com qualquer número, meia hora, depois, não exigindo a lei quorum

.

especial ("art.24, §2°, do novo Estatuto padrão das Apaes).

Laguna/SC, 30 novembro de 2022.

�quisebGlffo
vale ,muito, Confira
todo nosso ·unNerso,

, de serviço$i
tP

8ilàncgarn�oto lliG@9� Troca�,óleQ
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ASSEMBLEIA-LEGISLATIVA HOMENAGEIAO SAUDOSO LAGUNENSE DITE FREITAS
Projeto de lei de autoria do DeputadoWolneyWeber (MDB), devidamente aprovado pela Alesc, denomina José Francioni deFreitas
o viaduto localizado na Rodovia SC-370, que faz intersecção com a Rodovia lvane FrettaMoreira, bairro SãoMartinho, em Tubarão

A presente proposição tem por objetivo
homenagear o senhor José Francioni de Freitas,

'. que nasceu a 25 de janeiro de 1930, em Laguna.
O saudoso empresário, José Francioni

de Freitas, mais conhecido como Dite

Freitas, dedicou-se por anos ao movimento
associativista.

Dite fez curso de pilotagem civil e rádio
amador.

Participou do "Projeto Sothem Califórnia

.em 1976, realizado na University Shothem

Califómia, em Los Angeles, EUA".lniciou sua

vida profissional como auxiliar de telegrafista na
Rede Ferroviária Federal SIA - Estrada de Ferro

Dona Teresa Cristina, em 1943. Tiriha, então, 13
anos de idade.

Exerceu a função de telegrafista, Demitindo
se em 1947, quando foi admitido como

Auxiliar de Escritório na Carbonífera Ltda,
função que exerceu até 1948, pois aos 18

anos, responsabilidades maiores haveriam de
lhe ser atribuídas.. A Carbonífera Criciúma foi
o resultado da fusão das Carboníferas Caeté

.

e Cocai, as duas primeiras minas de carvão

adquiridas por seu pai, Diomicio Freitas, em

.1943 e 1944, respectivamente, em sociedade
com Santos Guglielrni. A partir daí, outras

_

carboníferas foram se agrupando, dentre elas, a •

União e a SãoMarcos.
Face a necessidade de dar escoamento

a produção de carvão; em 1950 foi criada a

NAVECAL. - Navegação Catarinense Ltda.,
empresadegrandeporte, idealizadaporDiomicio .

Freitas e constituída em sociedade com Santos

Guglielrni. Os navios Cocai, Caete, Criciúma e

Orleans formavam a frota que atendia grandes
ferrovias como a Central do Brasil, entre outras,
com as quais a NAVECAL; numa conquista
pioneira, havia fumado contrato para suprir o
fornecimento de carvão mineral. Mais tarde a

. NAVECAL estendeu' suas operações a outros

países, transportando madeira para aArgentina e

Uruguai e trazendo trigo para o Brasil.
Em 1959, os' sócios Diomicio ,Freitas e

Santos Guglielrni adquiriram uma empresa

que passava por dificil situação financeira:
a Carbonífera Metropolitana que mantinha

UIl1 time de futebol amador - o METROPOL
- e enfrentava sua maior crise gerada' por
problemas de produção, causas trabalhistas e

greve dos mineiros. Com o objetivo de reerguê
la, e, visando conciliar interesses entre patrões e

empregados, Dite Freitas prometeu aosmineiros r
da CarboníferaMetropolitana, que se ajudassem
a empresa a superar a crise,montariaUm time do

qual todos-iriam se orgulhar.
Ressurgiu então, o glorioso e saudoso

ESPORTE CLUBE METROPOL. A promessa

.

havia sido cumprida e a empresa saneada.
O clube foi tricampeão estadual e participou
de uma vitoriosa, excursão pela Europa.
Consagrava-se assim, o clube que passou para a

história do futebol catarinense e que concretizou

o objetivo a que Dite Freitas se propusera:
a pacificação dos mineiros, cujos capacete�
serviam de ingressos nos estádios.

A sociedade Freitas/Guglielmi prosperava.
Em 1969, o Grupo contava coml O empresas:
Radio Eldorado de Criciúma (que mais tarde
adquiriu a Rádio Difusora de .Laguna), Rádio

. Araranguá, Fazenda Revoredo de Tubarão,
Balneário Conventos, Carboníferas Criciúma,
São Marcos, União e Metropolitana, Termas
Santo Anjo da Guarda e Hospital São João :

Batista de Criciúma. Naquele mesmo ano

houve a dissolução amigável da sociedade e
.

a consequente divisão do Grupo. Diomício
Freitas ficou com as cinco primeiras empresas.
Formando com seus filhos, novos complexos
empresariais.

Nascia então, o Grupo Diomício Freitas.
Atuando nós. mais variados Seguimentos
da atividade produtiva como mineração;
agropecuária; comunicação; turismo e hotelari

terraplenagem; construção civil, telefonia e

.cerâmica, O Grupo foi o detentor do maior

parque cerâmico do País, com CECRlSA

(Criciúma), INCOCESA CTubarão) eCEMINA
(Anápolis - 00).

Em 1980,' DiomÍcio Freitas (que viria a

falecer no ano seguinte), dividiu o Grupo entre

seus filhos, liderado por um dos mais bem
sucedidos empresários da sua geração, José

Francioni de Freitas.

Mundial de Beach Tennis

CIDADE PAGA R$100MIL E ETAPA É DISPUTADA EM TUBARÃO
Mudança em função do mau tempo

Um dos maiores torneios de Beach Tennis
doMundo, ainda que programado para Laguna,
cuja prefeitura apoiou com R$lOQ mil reais,
teve a sua primeira etapa disputada ontem,
em Tubarão, certamente em função do mau

tempo reinante. Agora espera-se que a partir de
hoje, até o próximo domingo ,4, com o tempo
melhorando, a competição aconteça aqui,'
exatamente no Hotel Ravena. Programado
para ocorrer na Praia do Mar Grosso, o evento

será sediado no Hotel devido às condições
climáticas que atingiram Santa Catarina nos

,

últimos dias.

"Acompanhando as previsões, decidimos
adotar uma alternativa emergencial para não

precisarmos cancelar o torneio em respeito a

todos os envolvidos. Com um grande esforço da
nossa equipe operacional e auxílio de parceiros
-locaís, uma nova estrutura-foi finalizada no

. Hotel Ravena, que gentilmente ofereceu o

espaço e está prestando todo o suporte para que
pudéssemos abrigar e dar sequência ao torneio.
Na Praia do Mar Grosso -será ainda mantida

parte da estrutura que não foi impactada pela
alta da maré, como forma de termos também

quadras reservas e que, dependendo das

condições climáticas, também possam ser

utilizadas durante o evento para jogos ou treino
dos atletas", explica Bruno Ferreira, Diretor do
evento.

O Mundial de Laguna de Beach Tennis,
chancelado pela International Tennis Federation
(ITF) e Confederação Brasileira de Tênis

(CBT), distribui 35 mil dólares de premiação e

400 pontos no ranking mundial, e ainda coloca
o município do Sul catarinense na rota dos

grandes eventos internacionais da modalidade.
Melhores do mundo em Laguna

O Brasil é o grande centro do Beach
Tennis mundial e as .etapas do circuito em

Santa Catarina têm feito enorme sucesso entre
.

os atletas profissionais, A dupla número um

do ranking mundial, formada pelo espanhol
Antomi Ramos e o italiano Michele Capelletti,
está confirmada no torneio. As líderes do

ranking feminino, Giulia Gasparri e Ninny

Valentini, também estarão em Laguna.
Entre- os brasileiros que· têm presença

confirmada no torneio, destaque para o

catarinense André; Baran, quinto no ranking
mundial.

.

Além dele, o evento também
conta com a participação de Allan Oliveira
e Thales Santos, sétimo e oitavo do mundo,
respectivamente, além de \TIni Font, um dos

pioneiros da modalidade no Brasil e sempre
entre os melhores colocados no ranking da
ITF. Entre as brasileiras, o Mundial de Laguna
de Beach Tennis terá Vitória Marchezini e

Marcela Vita, todas top-10 do mundo, e que

chegam entre as favoritas ao título nas areias
de Laguna,

"É com grande satisfação que a Federação
Catarinense de Tênis se empenha para realizar
mais um grande evento inédito em Santa

Catarina. O Beach Terinis é um esporte que tem'
crescido muito no estado e nossos olhos têm se

voltado diretamenteparaele. Éumamodalidade
que cuidamos com muito carinho. Projetamos
para 2022 fazer dois grandes eventos, que

seriam em Balneário Rincão e Balneário

Camboriú, ambos já realizados e com rnuit4J
sucesso. Surgiu a possibilidade de fazermos
também em, Laguna e já o tomamos uma

realidade. Pela grandeza e representatividade
de Laguna no litoral catarinense, não temos

dúvida do sucesso e do grande êxito do BT

400 Mundial", comenta Al�xandre Farias,
presidente da Federação Catarinense de Tênis.

Movimentação no turismo
,

Os torneios de Beach Tennis têm atraído

espectadores do Brasil inteiro, além da

presença de atletas estrangeiros nas areias
catarinenses. Com isso, os municípios que
recebem competições deste porte têm obtido

grande destaque. O turismo é um dos setores

que mais. se beneficiam com a chegada �
competições.

--

"Este. evento vai ser UlÍ1 momento ímpar
para expor a cidade para o mundo todo, O
evento vai tomar Laguna o epicentro do beach
tennismundial entre os dias 1 e 4 de dezembro",
acrescenta o secretário de comunicação do

REFERÊNCIA EM.

IMPLANTES'
DENTARiaS

,

�

<P�ru:��
.

Dr.__no de Il008 Gat .

Clrürglào Pel1tlsta CRO 7019
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Uma rua, uma história

.Laguna ontem... Gente
de nossa terra

Edson GomesMattos

*26/04/1937 t 15/07/2013'

Prédio conhecido como ((Antigo Ginásio" construído
em 1864 para a família deManoel LuizMartins: ..

...e hoje

... hoje, restaurado, abrigando a Biblioteca Pública.

Em 1637, a bandeira deAndré Fernandes, (Bandeirante), pertencente
às hostes de Raposo Tavares, entraram no R. G. S pelo Planalto da
Vacaria, destruindo as reduções Jesuíticas, acossando os missionários
e afastando-os desta região do PlanaltoMédio. Deve-se aos Jesuitas a

introdução do primeiro gado nesta região. Informam os pesquisadores
que o 10 tropeiro do Rio Grande, foi o Padre Cristóvão deMendonça,

.

na época da fundação do "Caapi" soltou nestes campos de Carazinho
nada menos que 500 rezes" Em 1801, o trapeiro paulista João de
Barros transportando uma grande tropa da nossa fronteira sul, abriu
um novo caminho para as feiras de gado de Sorocaba - SP. O Marquês de Alegrete, que havia governado o Rio Grande no ano de 1817, foi
removido para o governo de São Paulo e, desejando estreitar o intercambio entre as duas futuras Províncias, concebe o plano de mandar

explorar um novo caminho, mais curto e mais conveniente, através dos campos de Palmas e Guarapuava. Atravessa os campos de Carazinho
e CruzAlta, o�de mais tarde radicou-se na Estância de Porongos e dividiu a expedição em dois grupos: ele, com a maior parte da expedição
egressa pelo mesmo caminho, depois de ir a São Borja, e outro grupo, composto de apenas 8 homens, atravessa os matos de Sarandi, em

direção ao Passo do Goyoen, sem dúvida o caminho mais curto para os campos de palmas. Essa expedição foi trucidada pelos índios

Coroados em Nonoai, mas a exploração está feita e anos depois era esse o caminho das tropas. É nome de rua na Praia do Mar Grosso.

Nascido em Laguna.em 26 de abril de 1937, filho de Nelly e de Tancredo Mattos, o professor
Edson Gomes Mattos quando jovem tinha como hobby pescar, principalmente nos Molhes da

Barra, sem esquecer sua bolinha no futsal. Outra paixão sua era a de acampar com barracas
e trailers nas Termas da Guarda e em Ibiraquera. Era casado com dona Marlise (Guedes),
com quem teve os filhos Edson, Suzana e Cleber, que lhes deram os netos Victor, Vitória e

Yasmin. Homem muito familiar, chegou a ser chamado de "papai ganso", por gostar de ter os
descendentes sempre por perto. Aposentado, junto com a esposa, Marlise, aproveitava o tempo livre para embarcar em cruzeiros
-narítimos. Profissionalmente, inicialmente atuou com seu pai na hoje extinta Camisaria Nancy, que por muitos anos funcionou na

rua Raulino Horn. Ele também foi pedagogo e diretor do Colégio Comercial Lagunense. Cremado, teve suas cinzas jogadas entre

a praia do Mar Grosso e os Molhes da Barra.

ue foi ontem

Aqui, um.grupo de primeiras alunas do Colégio Stella Maris, em 1911 e que em 10 de maio de 1991, participaram das

comemorações de 80 anos do importante estabelecimento escolar. Da esquerda para a direita, as senhoras Nail Ulysséa, Maria
. Rosa, Otilia Nicolazzi, Nélia Pinho, MariaWerner e Lenir Amboni.

Rua ocivino Custódio oeremíc, 738 Portinho próximo a subida do Morro do Corte
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Aninha e Pedro>

David; felizes com
, a movimentação do

Camarú, o novo e,

moderno restaurante

da Ponta da Barra;
atendendo de terça
a quinta-feira, das

, 11h às 16h, às sextas
e sábados, das 11h às

23h e aos domingos,
,

das 11h às 17h
.

Médica Tatiana Blosfeld,
com uma excelente equipe
de colaboradores, como
aparece no próprio slogan;
está reescrevendo uma
nova história com excelência
no cuidar, no Hospital de
Caridade Senhor Bom Jesus

dos Passos."Juntos para
cuidar com excelência",
logo envolvendo toda a

comunidade. Lembrando que
todos podem fazer doações,
'a partir de R$ 20,00 mensais,
cobradas via conta de luz.

o JL antecipou o

aniversário de Dona

Maria de Lourdes

Barreto, que é
comemorado em

dezémbro, e não
'_

no mês passado,
como registramos.

Aproveitamos a

oportunidade para
resgatarmos uma foto
do álbum da família,
há cerca de 50 anos,

.�--------------------_.

com a aniversariante,
Lourdinha,

acompanhada do

marido, Gercino
Barreto, dos filhos
Flávio, Fernando,
Albertina, Suzana,

Fatima e vó Mercedes"
'

mãe do famoso Aladim,
"o alfaiate".

,

Na Werner, Relojoaria, Joalheria e Ótica, estabelecimento comercial com mais

de 100 anos atendendo toda 'a região, cpm produtos de qualidade e os melhores

pr�ços, tendo à frente o experiente e conhecedor da atividade, Edson-Remor
Guedes, o conhecido Bito e sua querida equipe-de colaboradores

.
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o empresário Doralino
Brustolon e esposa.
dona lollta, junto com os

filhos e colaboradores,
administrando o

transporte de balsas
e ferry boat, entre o

Magalhães e o outro

lado da cidade, tudo
com muita segurança
e conforto

o ex-atacante Rafael

Moura, artilheiro em

diferéntes clubes pelo
país, como Atlético

Mineiro, Corinthians,
.

Botafogo e Fluminense,
e que agora vem se

dedicando e brilhando
no beach tennis, durante
passagem por Laguna,

esteve no Mix Chopperia.
Na foto, acompanhado

de Marcos, Rodrigo
e Pedro Farias

E ainda ...

I>- Brindando idade nova depois de

amanhã, 4, a professora aposentada
SaleteWendhausen Barbosa.

I>- Presente' em Laguna para as disputas
tO) de beach tênis, o primeiro do ranking

brasileiro e quinto no mundo, André Baran,
que terá como parceiro o russo Nikita

Burmakin, nono colocado em competição
mundial.

I>- OVilla Betânia, diantedo sucesso e claro
organização com que atua, está chamando
a atenção de municípios vizinhos, inclusive
com a instalação de franquias.
I>- Presidente Antônio Luís da Silva

Coelho, da nossa APAE, convocando seus

associados especiais e contribuintes, para
a assembleia geral, às 19h do próximo dia

2, tendo na ordem do dia, a tomadà de

posse da, diretoria executiva, conselho

de administração, conselho fiscal e

autodefensores, para o triênio 2023/2025.
I>- Presidente Rh,oomening Rodrigues, da
nossa Câmara de Vereadores, recebendo

elogios pelamaneira como vem presidindo
o Legislativo.'
I>- Por falar em Legislativo, estão

estremecidas as relações entre o Vereador

Klebêr Lopes Rosa e o prefeito Ahmad.
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Com missa rezada pelo Padre Itamar Faísca Nunes, no domingo, 27, na

Igreja de Santa Terezinha do Menino Jesus, no Mar Grosso, aconteceu
a celebração da Luz e da Promessa de Batismo, em preparativos para a

Primeira Comunhão de rê-crtanças, marcada para 30 de abril do próximo
ano. Além das crianças, a forte presença de padrinhos e pais, além dos avós.

A destacar o trabalho das queridas catequistas Terezinha Mendonça Garlba

e Albertina Nandi, com a coordenação de Liege Cipriano

Alexandra Izidoro

comemorou aniversário'

na terça-feira, 28. A
data foi celebrada na

companhia do esposo,
Daniel e demais familiares

Em eleição realizada
no sábado, 26, com
a presença de um

grande número
de associados

(proprietários e

fundadores), o
professor Danilo

Prudêncio foi eleito

presidente, tendo
como vice Rosana

Villa Fonseca, no

Laguna Praia Clube,
hoje presidido pelo
advogado.Erlon da

Rosa Fonseca.
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Estão ABERTAS as

inscrições para o Concurso
Público do Conselho

Regional de Educação
Física de Santa Catarina -

CREF3fSC, sob e:x:ecus_ão
do Instituto Quadrix. O
edital do certame prevê
280 vagas (5 efetivas +275
de cadastro reserva) para "

o cargo de pívêl médio:
,J\issistente Aàrninistr�tivo.

Telefone's -Úteis
ACIL. .48-3646-0336
CDL: .48-3644-0405

Capitania dos Portos .48-3644-0196
Casan .48-3644-8100
Celesc 0800 48 0196
APAE .48-3647-0446
Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

CorpodeBombeiros 193/ (48)3647-7853
Correios 48-3631-3118
Defesa Civil. ; .. .48-996601054

Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso (48)3647-7781
Delegacia de Polícia Cívil. .48-3646-0469.
Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089
Disk Denúncia 181

_ Epagri � 48-3647-7786
Fórum de Justiça 48-3631-9221
GuardaMunicipal 48 -3647-3059/48-99660-2393
Guincho .48-3644-4698
Hospital. 48-3646-0522
IGP .48-3647-7808
IPHAN .48-3644-1144
Polícia AmbientaL. :

·

48-3647-7880
Polícia Militar : 190/48-3647-7955
.Polícia Rodoviária EstaduaL. 198
Polícia Rodoviária Federal. · 191
Porto de Laguna .48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna .. : .48-3644-1655
.Previdência Social. 135
-Procon : .48-3646-0833
SAMU ; 192/48-3644-5326
Vigilância Sanitária ; : .48-3644-1229

�

HaVagas
-AÇOUGUEIRO;
- ATENDENTE DE LANCHONETE;

.

- ATENDENTE DE LOJAS_;
-ATENDENTE DE PADARIA; .

- AUXILIAR DE ESCRITÓRIO;
-AUXILIAR DE COZINHA;
'- BALCONISTADE AÇOUGUE;
- COZINHEIRO EM GERAL;
- CUIDADOR DE IDOSOS;
- EMBALADOR, À MÃO;
� EMPREGADO DOMÉSTICO NOS SERVIÇOS GERAIS; ..

- FISCALDE LOJA;
-GARÇOM;
- OPERADORDE CAIXA;
'" LA,MINADOR DE PLÁSTICO;
'- REPOSITOR EM SUPERMERCADOS;
- SERVENTE DE OBRAS;
- TRABALHADOR DE PREPARAÇÃO DE PESCADOS;

Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através de agendamento
marcado previamente pelos telefones (48) 3647-7775.

Esportes
HERCÍLIO LUZ NA COPA SP

...... -

Concursos
CREF3JS�

o Hercílio Luz, de
. Tubarão será o representante
sulino na Copa São Paulo
de Futebol Sub-20, a ser

disputada, por 128 clubes,
distribuídos em 32. grupos,
de.2 a 25 de janeiro em várias
cidades paulistas.

O Leão do Sul estará
no grupo 29, com sede em

Osasco, ao lado de. Audax

(SP), Vasco da Gama (RJ) e

Capital (TO).

RUA DUQUE O'! CAXJASI 11 IS • ,CENTRO -LAGUNA

. Fone/faxl (48) 3644.1830·
Outros catarinenses

O Avaí, jogará em Catanduva, enfrentando o time local, América (RN) e Ceilândia
(DF). Já o Figueirense, jogará em Suzano, contra o time local, Vitória da Conquista(BA) e

Ncvorizontino (SP). Por sua vez, a Chapecoense disputará em Mirassol, contra o time local,
Inter de Minas e União ABC (MS). PQr último o Camboriú, que jogará em Porto Feliz, contra
o Desportivo Brasil (SP), CRB(AL) e Ituano (SP).

O sempre saudoso Barriga Verde FC, aqui em IOde maio de 1953, quando venceu ao

Cerâmica, por 2 a 1, gols de Wanderley e Yrapuan. Da esquerda para a direita, em pé,
Beneval Figueiró, Luiz Figueiró, Padilha, Walmor, Badú e Djalma Campos. Agachados, na
mesma ordem, Juca, Wanderley, Darcy Correa Yrapuan e Antônio Rita, o saudoso Biguá.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



.

Profissional
em Oestaque .

A focalizada desta

edição concilia dupla
jornada. Durante a

semana, a lagunense
Isadora Fortunato

,-Antunes' responde
como secretária em um

escritório de advocacia
no centro da cidade.

Isadora Fortunato'
Antunes

Ainda pretendo - ter um studío para oferecer um

espaço ainda mais agradável
O melhor conselho que já recebi - o sol nasce para
todos! Fazer o que se ama além de qualquer outra coisa
Sou fã n° 1 - do meu esposo e profissionalmente da
Dani Galende

Meu amuleto da sorte é - Deus
Meu sonho é - ser mãe e uma maquiadora ainda mais

,

reconhecida

O que mais gosto no meu trabalho é - a minha

satisfação e a das clientes, apaz que o serviço me

proporciona. É meu refúgio
O que me tira do sério - falsidade e mexer com as

pessoas que eu amo
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Mais de 40 anos de dedicação a

sua saúde em Laquna

� LABORATÓRIO
6.1�1_1..

·-

I � BIQ,C.UNICO.; � LAGUNA
.

-
.

(48) 3646-0818199843-9493'-'
O@) /Iaboratoriolaguna

www.laboratoriolaguna.com.br

Nas internas, fala-se
que a Fundação de

Cultura, tem disponível
para as festas de

reveillon, em torno de

R$ 17 mil, quer dizer;
nada ...

Menos ruim, que a

cidade tem uma lei
(local) que proíbe

fogos de artíffcio, aliás,
igual a de Brasília, mas

que foi derrubada
pela justiça da
capital federal.

Pra rir: Richarlison,
aquele dos dois' gols
contra a Sérvia, foi.
reprovado em testes
no Avaí e Figueirense.
Parece brincadeira,
mas não foi, não!!

Aos fins de semana, e

quando solicitada, no período da noite, ela dedica
se ao universo dos pincéis, paletas de sombra e

demais acessórios que compõem a maquiagem.
Filha de dona Maria Teresinha e de "seo"

Rogério, ela recorda como tudo começou: "Estou
há dez anos no escritório. Paralelamente, sempre
gostei de me maquiar. Em 2019 fiz meu primeiro
curso e aos poucos comecei a fazer minha clientela".

Sobre o que mais lhe satisfaz no papel de

maquiadora, ela consegue elencar: "A satisfação
em ver as mulheres' se olhando no espelho felizes.

Proporcionar auto-estima atra�és do meu trabalho
não tem preço".

Entre os requisitos para entregar um bom resultado em tudo que faz, Isadora destaca: "Acredito que
sem amor as coisas não fluem. Então, para mim, o essencial é ter amor pela atividade que se exerce e

isso não falta para mim".

Casada com Bismarck, que constantemente está nas páginas do JL através de suas fotos da cidade, nas
horas de folga ela procura curtir o marido e descansar: "Meu dia-a-dia é tão corrido, que quando sobra

um tempo gosto de estar com meus familiares ou assistir vídeos no You'Tube".
Para o futuro, prosperar ainda mais e a chegada de um herdeiro são os planos: "No momento meu

maior objetivo é Ser mãe. Também não' quero deixar de me atualizar na inaquiagem, me dedicando a essa

arte que tanto amo".

CRECI-28257

�-

·Henio
Ca,dolo

CORROOR DE IMÓVEIS
(4813641.0024 (999986.1119'
www.henioimoueis.com.br

.Soltas
Dos mais concorridos, o

programa Jóta Raulino,
de sábado, 26, pela nossa

Rádio Hists, FM. 87.9,
-tendo como entrevistado
o deputado eleito Estener
Soratto da Silva Júnior,
o Soratfinho, contando
com a presença

.

dos
Vereadores Gustavo dos
Santos e Rodrigo Bento,

,..............._��_" ex-prefeito Everaldo dos

Santos, (ele que tem cadeira cativa no programa), Jornalista Iberê Aguiar Jaques(sabe
_� . tudo sobre turismo) Delegado dr, Nazil Bento Júnior, cabo Evandro, Dilney da Luz,

Robson Caporal e Enaldo dos Santos.
Ao final, o ex-prefeito Everaldo presenteou Sorattinho com uma obra (Ponte Anita

Garibaldi) do fotógrafo Ronaldo Amboni, que certamente ficará exposta no gabinete
da Assembleia Legislativa, na capital.

o professor Tuta-Ulvsséa, lamentando que aqqí tudo vai embora, citando a nossa

Agência de Perícia Médica do Estado, que está sendo transferida para Tubarão. A

saber onde andam os nossos políticos, especialmente os ligados ao atual governo.

RST. 2021

,.-,
•

DOCA3
Gastrobar

Gastronomia refinada,
drinks variados e

amizades sinceras.

Encontro de craques. Zico, gente boa
pra mais de metro, fez uma visita ao

ao outro gente boa, Roberto Dinamite,
que está em franca recuperação de sua
saúde, aliás com a torcida de todos
nós, seus amigos, lembra o desportista
Amaury Luckina,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FAROL DE SANTA MARTA: MUITO ALÉM DE UM GUIA PARA OS NAVEGANTES �

Era junho de 1891. quando uma luz foi acesa e transformou
uma pacata vila de pescadores. O Farol de Santa Marta,

projetado pelos franceses Barbier Bemard e Turenne, tomou-se,
símbolo turístico para Laguna e um aviso aos navegantes. Os

142 degraus das escadas verdes sobem 29 metros emespirol por
dentro do farol.

Desde 1941. o sistema que acende a lâmpadaegiraaenorme
redoma de cristal é elétrico, mas toda a estrutura de 125 anos

está em pleno uso, guiando quem está distante 85 quilômetros.
Além disso, também fornece informações meteorológicas e emite

sinal de rádio para navios, também utilízcdo para a aviação. .

Para quem está em alto mar durantea noite, a luz se' acende
três vezes no intervalo de 30 segundos e o feixe de luz conectoo

pescadorà suei terra. O vento dobra as ondas, mas a torre branca
(� sobre a éolinn permanece firme como o alicerce da comunidade.

Guarnecido pelos marinheiros responsáveis pela sua

manutenção, a reqiõoqonhou os primeiros moradores no ano

de 1909.
.

As ernbnrcuções aprenderam a observar o feixe vermelho da
luz voltado para o sul que indica a posição exata da Pedra do

Cornpo Bom, a Laje da Jagua, traiçoeira formação rochosa que
havia afundado o navio de Giuseppe Garibaldi em 1839 durante

té! a Revolução Farroupilha. O farol também passou a ser referência
em terra. Sua presença cativou peséadores que tornaram a Praia

do Cardoso, ao lado da torre, um ponto de encontro, onde todos

. os dias os barcos chegam com peixe fresco, carregados com a

renda, o almoço eum punhado de causas salgados pela maresia.
Se os primeiros chegaram e ficaram, a segunda geração nasceu

sob a luz do farol.
Caracterlsticas

i<- -Innuqurndo em 1891
- Alcance geográfico (visível durante o dia com tempo limpo): 22
milhas náutlcos ou 40} quilômetros
- Alcance luminoso (à noite com tempo limpo): 46 milhas

náuticas ou 85,1 quilômetros
- Altura da torre: 29 metros - Altitude: 14 metros

- Câmera de luz, formada por cerca de 300 cristais com 2,66
metros 'de diâmetro e 3 metros de altura. Lâmpada de 1000

watts - Característica: grupo de ocultação de três lampejas. No
período de 30 segundos, fica 15 aceso; 5,5 apagado; 0,3 acesso;

3,4 apagado; 0,3 acesso e 5,5 apagado
Comochegar

O Farol está a 20 quilômetros do centro de Lcquno,
ao sul, passando pelo canal da Lagoa Sento Antônio, pela
balsa e utilizar a SC-100.
Visitação

O Farol de Santa Marta é aberto para visitação
mediante agendamento.

Quem quiser subir os 142 degraus das escadas

verdes deve solicitar 'agendamento através do e-mail

rfsmlaguna@gmaiLcom. Após a solicitação aguardar a
resposta de autorização, com horário a ser definido de

acordo com a disporubilidnde do dia.
A solicitação para agendamento deve conter as seguintes
informações .

.

- Data e Hora para agendamento' (com no mínimo 2 dias

úteis de antecedência);
� Relação com nome completo e n" documento de

identidade;
- Caso haja menores de idade, informar a idade/data de

nascimento; e
- Aguardar e-mail com a resposta e devidas orientações
para a visita solicitada, caso seja autorizado.

I (!)
(48)3647-0558 O facebook.comlflipperhotel

l':Il Avenida SenadorGallotti, 680 <® @>hot�lf1ipper
.

.

V Mar Grosso - LaglJna .

h o t e I
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CÂMARAAPROVA REAJUSTE PARA EFETIVOS DA FUNDAÇÃO IRMÃVERA
�

Resumo da 52a e 53a Sessões ordinárias e·-loa. Sessão extraordinária da 2° Período de 2022

PROJETOS VOTADOS NA 52" SESSÃO
ORDINÁRIÀ

i;, PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO N.

0009/2022
AUTOR: Hirã F. Ramos; Anderson S. de Souza;
Gustavo C. dos Santos; KleberR L. Rosa; Patrick
M. de Oliveira eRhoomening s. Rodrigues
EMENTA: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO
LAGUNENSE AO SENHOR ADÃO ELIAS DA

SILVAOLIVEIRA
JUSTIFICATIVA: ';ADÃO ELIAS DA SILVA

.

OLIVEIRA (o Bagé), brasileiro, casado, policial
militar aposentado, integrante da brigada militar

Riograndense, natural de Bagé, RS., nascido em

20/07/1959. Viveu sua infância na cidade gaúcha,
serviu o Exército brasileiro, de 1979 a 1981, integrou
a Brigada Militar de 1981 a 2007, indo para reserva

como Oficial da PM. Desde moço passava as férias

em Laguna, sempre na Passagem da Barra, onde

atuaJmente reside, e mantém empreendimento
de pousada e um galpão de festas. Serripre atuou Projeto de Lei n. 0078/2022

na comunidade; participando ativamente da vida AUTOR: Rodrigo Bento
comunitária e religiosa, sendo, inclusive, presidente EMENTA: ALTERA A LEI N. 2.211 DE 11 DE

.. do Conselho Paroquial da Comunidade da Passagem JUNHO DE 2021 QUE INSTITUIUA cÂMARA
da Barra e, em sua gestão, várias.benfeitorias foram DE VEREADORESMIRINSDE LAGUNA/SC

realizadas na Igreja católica local e no salão paroquial.. JUSTIFICATIVA: "A presente proposição se mostra

Posteriormente assumiu adiretoria daCapela de Santo
.

cabível e toma mais democrática a participação
Antônio do Bairro Santa Marta Pequena, onde vem dos alunos que desejam se candidatar ao cargo de

fazendo um grande trabalho, em. conjunto com os VereadorMirim, uma vez que aumenta a possibilidade
moradores. No Galpão que possui, vem realizando de participação de mais alunos da rede de ensino

atividades culturais que evidenciam a cultura gaúcha, municipal. Ao possibilitar também a participação de

que possui grande vinculo com a história lagunense, alunos do 6° ano se está possibilitando que alunos do

tanto que neste ano, em conjunto com o Rotary ensino fi.mdamental TI participem democraticamente

Club de Laguna, e apoio da PML, promoveu o lOdo processo de escolha, dentro das suas respectivas
Acampamento Farroupilha, com acendimento da unidades escolares, dos seus representantes mirins,
chama crioula, além de outras atividades culturais e ampliando o leque de projetos e proposituras a serem

sociais relacionadas a história dos farrapos. Também aprovadas nas sessões das câmaras mirins, além de

é membro do Rotary Club de Laguna, desde 2021. enriquecer, aindamais, as discussões e debates. Frisa-

Como morador de Laguna, observa-se o referido . se, também, que os alunos e alunas dos' 6° anos
-

do

cidadão mostrar-se ativo e com propósitos benéficos à ensino fundamental, via' de regra estãomais antenados

comunidade 1agunense, fazendo jus ao recebimento.do às regras do processo democrático de participação
título de Cidadão Lagunense. popular e permitir sua participação contribuirá ainda

DiscussãolÚnica Votação: APROVADO POR mais para ampliação de conhecimentos a respeito da

UNANIMIDADE' democracia e dos direitos e deveres que cada cidadão

possui."
DiscussãolPrimeira Votação: APROVADO POR.
UNANIMIDADE

Projeto deLeiComplementar n. 0029/2022
AUTOR: PoderExecutivo
EMENTA: PROMOVE O REAJUSTE

SALARIAL DE CARGOS EFETIVOS E

COMISSIONADOS
.

- NA ESTRUTURA

ADMINISTRATIVA DA FUNDAÇÃO DE

PROMOÇÂO SOCIAL ''IRMÃ VERA'';
CONSOLIDA A LEGISLAÇÃO VIGENTE, E
DÁ OUTRASPROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: ""O presente Projeto de Lei

Complementar � promover a equiparação salarial

entre cargos efetivos do Município de Laguna e

da Fundação de Promoção Social "Irmã Vera" que

possuem amesma atribuição legal, além de consolidar
disposições de legislações esparsas no que dizem

respeito aos cargosem comissão.Quanto à equiparação
1:'Ja]arial, é de se ressaltar o entendimento do Tribunal

de Justiça de Santa Catarina: "É inconstitucional, por
ofensa ao princípio da isonomia (art. 4°, da CE), a lei

municipal que dá tratamento remuneratório distinto

a cargos pertencentes ao mesmo grupo ocupacional,
para os quais se exige igual escolaridade para a

investidura e que possuem, além damesmajornada de
trabalho, átribuições idênticas ou assemelhadas com o

mesmo grau de complexidade, em tese" [USe, ADI
n. 8000205-36.2018.8.24.0900, Órgão Especial, ReI.
Des. Salim Schead dos Santos,j. em 06/05/2020). Em

relação ao art. 2°, que dispõe sobre o quadro de cargos
em comissão da Fundação de Proteção Social "Irmã

Vera", trata-se de correção necessária referente a um

erro presente na lei vigente, uma vez que as alterações
trazidas' peja Lei Complementar n" 456/2022

deixaram de constar a necessidade de alteração da

Lei Complementar n° 1'41/2006, que regulamenta a

referidaFundação Pública
_cArt. 1 ° Os cargos de provimento efetivo de Assistente

Social (ANS) ePsicólogo(ANS), constantes noAnexo
TI daLei Complementar n" 141/2006, passam a ter o

código ANS1,com salário-base de R$ 3.996,52 (três
mil novecentos e noventa e seis reais e cinquénta e dois
centavos).
Art. 2° O quadro de cargos em comissão e vencimentos

da Fundação de Promoção' Social "Irmã Vera"

constantes no Anexo I da Lei Complementar n"

141/2006 passam a constar com a seguinte redação:
Cargo: Presidente, Vagas 01,NívellNE1,Vencimento:
R$ 7.136,37
Cargo: Assessor da Presidência, Vagas 01, Nível/AS
4, Vencimento: R$ 2.717,01

.

Cargo: Assessor de Organização Comunitária, Vagas
01,Nível/AS 4,
Vencimento: R$ 2.717,01
Cargo: SupervisorAdministrativo e Financeiro, Vagas
01,Nível/AS 4

.

Vencimento: R$ 2.717,01
Cargo: Supervisor deProjetos Sociais,Vagas 0'1,Nível
/AS4,
Vencimento: R$ 2.717,01
Cargo: Diretor de Assistência Social, Vagas 01, Nível
/AS4
Vencimento: R$ 2.717,01
Discussão/Segunda Votação: APROVADO POR

UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0079/2022

AUTOR: PoderExecutivo
EMENTA: DISPÕE SOBRE AABERTURA DE

CRÉDITO ADIOONAL SUPLEMENTAR NO

ORÇAMENTO VIGENTE DOMUNICÍPIO DE

LAGUNAEDÁÓUTRASPROVIDÊNCIAS.
JUSTIFICATIVA: "O objetivo da presente proposta
é readequar a .dotação orçamentária, por meio de

crédito adicional suplementar, no orçamento vigente
da Prefeitura Municipal de Laguna, necessários ao

reforço da dotação orçamentária da Fundação Irmã
Vera, principalmente a fim de subsidiar o pagamento
dos bolsistas do Programa da Frente de Trabalho de

que trata a Lei n" 1.624/2013."
DiscussãolPrimeira Votação: APROVADO POR

UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0080/2022

AUTOR: Hirã Floriano Ramos

EMENTA: DÁ DEN01VIINAÇÃO À VIA

PÚBUCA
DiscussãolPrimeira Votação: APROVADO POR

UNANIMIDADE

Projeto deLei n. 0081/2022
.

AUTOR: Edi GouJart Nunes

EMENTA: DÁ DENOMINAÇÃO À VIA

PÚB.LICA
DiscussãolPrimeira Votação: APROVADO POR

UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 008212022
AUTOR: Rboomening Souza Rodrigues; Kleber

.

Roberto Lopes Rosa; Patrick Mattos de Oliveira;
Gustavo Cypriano dos Santos
EMENTA: INSEREOS §§rE 3°AOART. 6°DA

LEI N. 2.327,DE 24DE OUTUBRO DE 2022

JUSTIFICATIVA: "Este Projeto de Lei tem

como fínalidade isentar os veículos das pessoas

com deficiência, autismo e/ou doenças com outras

necessidades específicas, do pagamento da tarifa

da balsa, bem como, eliminar obstáculos e ampliar
a acessibilidade dessas pessoas, garantindo,. com
isso, seu direito de ir e vir. Propondo a isenção às

pessoas. com deficiência, autismo e/ou doenças
com . outras necessidades específicas, se pretende
apenas estabelecer

_

um ato de justiça em beneficio

dos mesmos. Com relação aos agentes de segurança,
estamos apenas estendendo uma previsão já existente

na legislação estadual, diante do serviço essencial de

suas atividades."
DiscussãolPrimeira Votação: REJEITADO POR·
UNANIMIDADE'

Projeto de Lei n. 0083/2022
AUTOR: Gustavo Cypriano dos Santos
EMENTA: DISPÕE SOBRE O DIREITO DE

PRIORIDADE DE MATRÍCULA DE IRMÃos
NA MESMA UNIDADE EDUCAOONAL DA

REDEMUNICIPALDE ENSINO DE LAGUNA

JUSTIFICATIVA: "Intuito dessa proposição é

facilitar a vida desses pais e mãesgarantindo que seus
filhos estudem na mesma escola, evitando que os

responsáveis andem grandes distâncias para levar os

seus filhos à escola em locais distintos."
•

DiscussãolPrimeira Votação: APROVADO POR

UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0084/2�22

AUTOR: Gustavo Cypriano dos Santos
EMENTA: DISPÕE SOBREAFISCALIZAÇÃO
DE OBRAS PÚBUCAS POR CONSELHO

POPULAR ELEITO EM AUDIÊNCIA
PÚBUCAESPECÍFICA.
JUSTIFICATIVA: "Diante a grande quantia de

obras realizadas a cada ano noMunicípio, e com elas

investimentos públicos que devem ser devidamente

fiscalizados, sendo difícil fiscalizar a execução de todas
elas por falta de recursos e infraestrutura O Conselho

Popular' irá auxiliar nesse papel, que se iniciará na

apresentação do projeto à comunidade. Os cidadãos

possuem não somente o direito, mas também o dever
de fiscalizar o trabalho das empreiteiras e constatar

possíveis irregularidades nos processos de licitação
à execução, bem como a entrega das obras públicas.
Conselho Popular será eleito mediante audiência

pública específica, é mais um ínstrumento para evitar

se obras inúteis, que não atendam os reais interesses da

comunidade, bem como o desvio de verbas públicas."
DiscussãolPrimeira Votação: APROVADO POR
UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0085/2022
· AUTOR: PoderExecutivo

EMENTA: ALTERADISPOSITIVOSDAS LEIS
N° 1.859/2015 E N° 2.327/2022 E DÁ OUTRAS

PROVIDÊNCIAS
JUSTIFlCATIVA: "O presente Projeto de Lei visa

alterar dispositivo da Lei Ordinária n° 2.327/2022,
que "dispõe sobre a excepcional outorga de permissão
para exploração do serviço de transporte aquaviário
de passageiros, cargas e veículos, com qualquer meio
de locomoção, para travessia do Canal do Molhes

da Barra, que liga as localidades da Ponta da Barra
e Bairro Mar Grosso e dá outras providências". Isso
porque, a redação do § lOdo art. 7° do dispositivo
concede desconto na balsa aos veículos de propriedade
dos professores das redes públicas- . municipal e

estadual, que residam no município e exerçam suas

atividades periódicas na Região da Ilha. Contudo,
além dos professores, entende-se justo e necessário

que o desconto seja estendido aosdemais profissionais
de educação que exerçam suas funções naquela
região, como os diretores, supervisores, secretários
de escola e orientadores .de assuntos educacionais, a
fim de garantir equidade e desonerar os profissionais
de educação que prestam serviço' tão importante no

município. Por esta razão, a presente proposta altera

a expressão "professores da rede pública municipal e
•

estadual", para "profissionais de educação das Redes
PúblicasMunicipal eEstadual", a fim de que os demais

profissionais de' ensino sejam. contemplados pela
benesse. Além disso, a presente proposta· legislativa
também busca alterar dispositivo da Lei n" 2.327/2022,
a fim de estender a isenção de pagamento das tarifas
da balsa para além dos veículo oficiais do município,
contemplando os veículos de urgência e emergência,
da Polícia Militar, Polícia Militar Ambiental, Policia
Militar Rodoviária Estadual, Corpo de Bombeiros

· Militar, SAMU, Policia Civil, Polícia Técnico-

Científica, bem como os veículos oficiais da Marinha

do Brasil. Tal alteração decorre da necessidade de

garantir a segurança pública dos moradores da Região
da Ilha, posto que, a cobrança da tarifa de veículos das

forças de segurança e de socorro poderão inviabilizar
-<l

a continuidade dos serviços na região, vez que as rotas

alternativas de acesso são inviáveis para atendimento
das ocorrências, em razão da distância"
LElTURA/DISCUSSÃOIPRIMEIRA VOTAÇÃO:
APROVADOPORUNANThflDADE

PROJETO VOTADO NA 53" SESSÃO
ORDINÁRIA
Projeto de Lei n. 0017/2022

AUTOR: PoderExecutivo

EMENTA: DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES

PARA A 'ELABORAÇÃO DA LEI

ORÇAMENTÁRIA PARA O EXERdoo DE

2023, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "Encaminhamos à apreciação da

Câmara deVereadoresoProjeto deLeique dispõesobre .

as diretrizes para a elaboração da lei orçamentária para
o exercício de 2023.ALei deDiretrizes Orçamentárias ..
tem como finalidade orientar aelaboração e a execução
do orçamento do Município para o exercício seguinte
ao de sua elaboração, buscando sintonizar a Lei

OrçamentáriaAnual-LOAcom asprioridades emetas
da Administração Pública Municipal ...A Lei obedece

ao disposto na Lei Orgânica do Município e submete

se aos princípios orçamentários e metas fiscais, em

cumprimento a Constituição da República e a Lei de

Responsabilidade Fiscal, estabelecendo a estrutura e

a organização do orçamento e dispositivos sobre as

despesas com pessoal e os encargos sociais, previsões
de alterações na legislação tributária.do Município e

dispositivos sobre a dívida públicamunicipal".
DiscussãolPrimeira Votação: APROVADO POR

UNANTh:;1IDADE

PROJETO VOTADO NA lO" SESSÃO
EXTRAORDINÁRIA

Projeto de Lei n, 0085/2022

AUTOR: PoderExecutivo

EMENTA: ALTERADISPOSITIVOS DAS LEIS

N° 1.859/2015 E N° 2.327/2022 E DÁ OUTRAS

PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "o. presente Projeto de Lei visa,

alterar dispositivo da Lei Ordinária n" 2.327/2022,
que "dispõe sobre a excepcional outorga de permissão
para exploração do serviço de transporte aquaviário �
de passageiros, cargas e veículos, com qualquer meio
de locomoção. para travessia do Canal do Molhes

da Barra, que liga as localidades da Ponta da Barra

e Bairro Mar Grosso e dá outras providências". Isso
porque, a redação do § IOdo art. 7° do dispositivo
concede desconto na balsa aos veículos depropriedade
dos professores das redes públicas municipal e

estadual, que residam no município e exerçam suas

atividades periódicas na Região da Ilha. Confudo,
.

além dos professores, entende-se justo e necessário
_,

. que o desconto seja estendido aos demais profissionais
de educação que exerçam suas funções naquela
região, como os diretores, supervisores, secretários
de escola e orientadores de assuntos educacionais, a
fim de garantir equidade e desonerar os profissionais
de educação que' prestam serviço tão importante no

município. Por esta razão, a presente proposta altera
a expressão "professores da rede pública municipal' e

_,

estadual", para "profissionais de educação das Redes
PúblicasMunicipal eEstadual", afimde que os demais
profissionais de ensino sejam contemplados pela
benesse. Além disso, a presente proposta legislativa
também busca alterardispositivo daLei nO 2.327/2022,
a fim de estender a isenção de pagamento das tarifas
da balsa para além dos veículo oficiais do município,
contemplando os veículos de urgência e emergência,
da Policia Militar, Polícia Militar Ambiental, Polícia
Militar Rodoviária Estadual, Corpo de Bombeiros 1

Militar, SAMU, Polícia Civil, Policia Técnico

Científica, bem como os veículos oficiais da Marinha
do Brasil. Tal alteração decorre da necessidade de

garantir a segurança pública dos moradores da Região
da Ilha, posto que, a cobrança da tarifa de veículos das

forças de segurança e de socorro poderão inviabilizar
a continuidade dos serviços na região, vez que as rotas

altemativas de acesso são inviáveis para atendimento
das ocorrências, em razão da-distância"
DISCUSSÃO/ SEGUNDA
APROVADOPORUNANThflDADE

VOTAÇÃO: ,
•
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Perfil
MARISA SILVA
LAURENTINO·

'Foi em meio a pandemia, mais

precisamente em 2021, que Marisa
Silva Laurentino e o marido, Lucas
decidiram que havia chego a hora
de encarar o desafio de montar o

próprio negócio.· O casal ignorou
as incertezas do cenano econômico e felizmente, hoje, colhe os frutos
dessa ousadia com o sucesso do seu delivery de comida japonesa.
Natural de Garopaba,Marisa recorda como tudo começ<?u: "Nós vivíamos na
minha cidade natal, tínhamos a experiência de trabalho em uma sociedade
no qual fomos donos de um restaurante. Buscávamos uma cidade nova

para investir e foi aí que surgiu Laguna". A empatia com a terra de Anita
e a fluidez com a qual locaram a sala e a casa para morarem, reforçou

\

a certeza de que o casal estava no caminho certo: "Meu marido havia
trabalhado como sushiman por quatro anos. A ideia de abrir um delivery
veio de encontro ao novo hábito de consumo das pessoas durante o tempo
de isolamento, somado ao baixo investimento que o formato exige".
Assim, a filha de "seo " José e dona Cida encarou o começo de uma nova rotina:

"Empreendernão tem receitapronta.Você executa o serviço e aindaé o financeiro,
controla omarketing, a contabilidade e toda rotina do.estabelecimento", avalia.
Quando questionada sobre o que a atual função tem de melhor, avalia: "A
satisfação que o trabalho que desempenhamos gera na vida das pessoas.
Procuramos atender da forma que gostaríamos de ser atendidos e buscamos
trabalhar com produtos de alta qualidade", destaca. Em uma demanda
na qual chegam a atender cerca de 50 pedidos em uma noite, Marisa se

considera satisfeita com o rumo que os negócios estão tomando, e claro,
faz planos para o futuro: "As pessoas já nos questionam sobre oferecer um
espaço físico, mas tudo isso precisá ser estudado com cautelà. Além do'

investimento, também conta a.mão de obra, uma vez que cada sushiman tem

sua forma de conduzir o preparo, e precisamos unificar o serviço, para entrega
de um produto padrão. Não descarto a possibilidade de abrirmos para o público
no futuro".

JLKids-
Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome completo,

nome dos pais e idade que a gente publica!

FELIPE
TESARO
OLIVEIRA
comemora a

chegada dos
seus 11 anos,
reunindo amigos
e familiares

amanhã; 3

LEONARDO COSTA completou sete anos e

comemorou a data na companhia dos pais Marco Aurélio e

Luciana (com quem aparece na foto). É neto de Janete

e Aurelio Costa, do restaurante Antigo Big Ben.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ALESC ABRE CONCURSO PARA SELECIONAR
ATÉIO EXPOSIÇÕES ARTÍSTICAS

AGaleria de Arte Ernesto Meyer Filho
abre processo seletivo para, receber

exposições no ano 'de 2023. A iniciativa
faz parte de um concurso lançado
�ela Assembleia Legislativa de Santa

Catarina, cujo edital está disponível
no site da Gerência' Cultural. As

inscrições são online, abriram ontem,
1°, e vão até 13 de janeiro de 2023.
Serão selecionadas até 10 propostas"
Com o objetivo de democratizar e

ruversificar a programação cultural
na Alesc, a "Seleção de projetos
artísticos para ocupações da Galeria
deArte Ernesto Meyer Filho" está na sua quarta edição e este ano conta com

uma novidade: os projetos aprovados receberão uma premiação de RS 1.500. '

O edital para ocupações artísticas da Galeria de Arte Ernesto Meyer Filho
é um mecanismo criado pelo Ato de Mesa N.? 599, de 13 de dezembro de

2017, com o objetivo de dar mais transparência aos processos de seleção
de exposições' ao .príncípal espaço de arte do Parlamento catarinense.
Desde2018aGerênciaCulturalselecionaviacomissãoavaliadoraaté10propostasde
exposiçãoparafazerempartedaprogramaçãoculturaldoParlamentocatarinense.
Nos anos de 2021 e 2022, devido à .pandemía de Covíd-to, o

lançamento ,do edital' foi suspenso, sendo retomado em 2023
mm premiação' para as propostas expositivas selecionadas.

� edital para ocupações artísticas da Galeria de Arte Ernesto Meyer Filho
e um mecanismo criado pelo Ato de Mesa N.? 599, de 13 de dezembro de

2017, com o objetivo de dar mais transparência aos processos de seleção
de exposições ao principal espaço dê arte do Parlamento catarinense.
Mais informações através do site https:jjgerenciacultural.alesc:sc.gov.brj
iVp-contentjuploadsj2022ju/Edital- do-Concurso-da-Galeria - Meyer-
rilho-2023.pdf ,,'

ura
BANDASLAGUNENSESFARÃOAPRESENTAÇÕESNATALINAS

"

As tradicionais bandas da cidade, Sociedade Musical União dos Artistas
e Carlos Gomes anuriciaram em suas redes sociais as datas de suas

, apresentações em dezembro. A União realizará um concerto de Natal no
dia 23, a partir das zoh, no palco que serámontado no Centro Histórico. A

-

Carlos Gomes fará sua retreta de Natal nos dias 16,19 e 22 pelas principais
ruas do comércio. '

.

'

ONDECOMER
.

Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 3647 2920

e 3647 1166.

••

�..
. PIZZARIA DA PRAIA

'

OMixChopena eRestaurante oferece _/"8'! ',�
,

' ,'. '. -

-

dá
.

1 t 1 d li ,

/
. t"7t"',A.,�;lA· A melhor pizza da regiao, com

seu car 10 com eo eo elve . / .,' ,�,� . ", .

,

M
. ;-�

P
- Ptra ,Pd t 1 �

ry "Da ' . A, atendimento especial. Va conferir!
aIS llUormaçoes a ves os e elones ,Ir 0'0

') '/ - '.

. .

36472202 ou 984532029. L�.�,o _f:JPPlaallaa. Av. J�ao Pinho, 1174 - Mar Grosso
, � - Dehvery Fone (48) 3647-0585. \�,'
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"JUNTOS
PARA CUIDAR COM EXCELÊNCIA."

....

, O fimde mais um dia pelo olhar do leitor Renato
Braz. O pôr do sol na Lagoa Santo Antônio, ganha

nova p«7rspectiva, a partir da tua 13 de Maio.

Encaminhe sua foto para redator@

jornaldelaguna.com.br e participe!

'JUNT·QS
PARA CUIDAR COM EXCEL�NCIA·."

oeeções por telefone para o Hospital de Laguna'
Cobrança via conta de luz

COMO COLABORAR:
.

1- Nossos atendentes ligam para sua residência;
2- Você colabora com R$20,OO mensais (Valor
mínlme sugerido);'

3- Somente o titular ou résponsável pela conta
.

podem autorizar;
4.. Infotme seu CPF e Unidade consurnldcra ue

.

(Consta na fatura da luz)
5- Pronto! Você acaba de colaborar com o

Hospital Bom,Jesus dos Passos de Laguna.

As doações serão cobradas
via conta de luz.
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